

Strasbourg, le 6 août 2018

Communiqué de presse

En 2016, la baisse de population se poursuit dans le Grand Est

Au 1^{er} janvier 2017, la population du Grand Est est estimée à 5 554 100 habitants, soit 8,6 % de la population métropolitaine, contre 9,2 % en 1999. Le Bas-Rhin est le département le plus peuplé avec 20 % de la population régionale et la Haute-Marne le moins peuplé avec 3 %.

Depuis deux ans, la population de la région diminue car l'excédent naturel, en forte baisse, ne compense plus le déficit migratoire apparent. Toutefois quatre départements du Grand Est gagnent encore des habitants en 2016 : le Bas-Rhin, le Haut-Rhin, l'Aube et la Marne.

En dix ans, le déficit des naissances est deux fois plus important dans le Grand Est qu'en France métropolitaine : - 1,3 % en moyenne par an contre - 0,7 %. Avec 58 500 naissances en 2016, le taux de natalité régional s'établit à 10,6 ‰ contre 11,5 ‰ en France métropolitaine.

La fécondité des femmes du Grand Est est inférieure à la moyenne nationale en 2016 : 1,76 enfant par femme contre 1,89. Seules la Corse et la Nouvelle-Aquitaine présentent des indices de fécondité inférieurs (respectivement 1,47 et 1,72). Dans le Bas-Rhin, l'indice de fécondité n'est que de 1,7 alors que la proportion de femmes en âge de procréer (entre 15 et 50 ans) y est la plus élevée de la région (45 %).

En 2016, le nombre de décès dans la région (51 900) est en léger repli tout en restant à un niveau élevé : le taux de mortalité s'établit à 9,3 ‰ contre 9,0 ‰ en France métropolitaine. La population du Grand Est vieillit plus fortement qu'en France métropolitaine et compte en 2017 83 seniors (65 ans ou plus) pour 100 jeunes (moins de 20 ans).

L'espérance de vie à la naissance, plus faible qu'en moyenne nationale, s'établit à 78,7 ans pour les hommes et 84,5 ans pour les femmes. Dans la moitié des départements (Ardennes, Marne, Haute-Marne, Meuse, Vosges), elle est inférieure à 78 ans pour les hommes. Pour les femmes, elle reste inférieure au niveau national dans tous les départements.

En 2016, 36 500 couples se sont unis dans le Grand Est, soit par le mariage, soit par un pacte civil de solidarité (Pacs). Les mariages ne représentent plus que 53 % des unions contre plus des trois quarts dix ans auparavant. Le nombre total de ruptures d'unions a atteint 19 500 en 2016, néanmoins 51 % des dissolutions de Pacs correspondent à des transformations en mariage.

Insee Analyses Grand Est n° 77 – août 2018

Publiable le 7 août 2018 à 6h00

Contacts presse

Strasbourg

Véronique Heili

☎ 03 88 52 40 77

dr67-communication-externe@insee.fr

Reims

Catherine Durand

☎ 03 26 48 66 60

dr51-communication-externe@insee.fr

Nos publications sont consultables sur le site :

<https://www.insee.fr/fr/statistiques?debut=0&categorie=2&collection=7+88+61+34>